
 

Rapport d’activité du conseil 
d’administration 2019-2020 

 

Un conseil d’administration mobilisé 
Le Conseil d'administration s'est réuni 10 fois, sans comptabiliser les réunions plus            

opérationnelles avec les salariés concernés (finance, RH et informatique notamment).          

L'association peut compter sur des administrateurs particulièrement mobilisés. Du fait de la            

pandémie, la plupart des réunions se sont tenues en ligne. Trois nouveautés : 

● réunion CA dès le lendemain de l'AG afin d'améliorer l'accueil des nouveaux 

membres, 

● réunion CA-salariés en janvier afin que les deux équipes se connaissent, 

● manuel Wikimedia présentant l’association et le mouvement. 

Le très grand nombre de réunions du CA est dû au remplacement des réunions physiques               

sur un week-end par des réunions en ligne sur une après-midi. Cela a perturbé le               

fonctionnement du CA, en particulier en matière de préparation des réunions et            

d'élaboration des procès-verbaux. Si la pandémie perdure, le CA devra réfléchir à son mode              

de fonctionnement et envisager de se décharger d'une partie des tâches de secrétariat. 
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Tâches récurrentes 
Réunions : 10 réunions CA (2 réunions physiques, 8 réunions en ligne).  

Dossiers où le CA est intervenu aux côtés de l'équipe salarié 

● Organisation de l'AG 

● Relations publiques (médias, partenaires) 

● Gestion des adhésions 

● Suivi de la trésorerie 

● Gestion des ressources humaines (rôle employeur) 

● Trésorerie (paye, dépenses, budget, procédures)  

● Actions de plaidoyer et de représentation de l'association (voir Annexe) 

● Suivi juridique 

● Mesures spécifiques liées au Covid 

Actions spécifiques 
● Poursuite du chantier de comité de conflit d'intérêt 

● Finalisation du renouvellement du label IDEAS 

● Suivi des recrutements plaidoyer et administration système 

● Réflexion sur le système d'information suite à l'audit de sécurité 

● Suivi de la stratégie Wikimedia 2030, renommage de Wikimedia Foundation, 

développement de WikiFranca 

● Poursuite de la demande de RUP 

● Suivi de la refonte du système de publication systématique des dépenses de 

l'association sur meta 

● Rédaction de plusieurs billets de blog 

● Porte étroite au sujet de la loi Avia devant le Conseil constitutionnel 

● Une action en justice contre l'association 
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Annexes plaidoyer / représentations 

Commissions de Wikimédia France où siège le CA 

● commission micro-financement 

● commission de gestion des conflits d'intérêts 

● comité d'audit 

Médias 

● France Inter : Appel à contributions  : Wikipédia a besoin de documents libres de 

droits sur la pandémie (entre autres) 

● Le Point :  L'écriture inclusive va-t-elle débarquer sur Wikipédia ? 

● BFM : Wikipédia réfléchit à l’adoption de l’écriture inclusive 

Réunions / rencontres / auditions 

● Audition par le CSA au sujet des infox liés au covid + rédaction d'un mémo sur le 

sujet 

● Grand oral du label IDEAS 

● Participation aux Journées Nationales des Femmes Élues 

● Audition par la mission sur les services automatisés de référencement d'images sur 

Internet du Conseil supérieur de la propriété littéraire et artistique. Conseil supérieur 

de la propriété littéraire et artistique (CSPLA) 

● Réunion avec la Société des auteurs dans les arts graphiques et plastiques (ADAGP) 

pour faire un point sur le projet de redevance de référencement des images 

● Réunion avec le Conseil national du numérique 

● Réunion avec Paris Musées 

● Réunion avec le Centre des Monuments Nationaux 

● Réunion de l'équipe ReBranding 

● Réunion avec OpenClassRooms 

● Réunion avec le chargé des affaires publiques de Snapchat 

● Rendez-vous avec Qwant 

● Réunion au CSA pour échanger sur les aspects opérationnels de l’application de la loi 

(Manipulation de l'information et Contenus haineux) et de la recommandation 
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● Participation au Contexte OFF d'Antoine Darodes, directeur de cabinet de Cédric O, 

secrétaire d'état au numérique 

● Participation au Contexte OFF de Salwa Tako, présidente du Conseil National du 

Numérique 

● Réunion avec Faire École Ensemble au sujet des États Généraux du numérique pour 

l'Éducation et de sa déclinaison États Généraux du numérique libre pour  l'Éducation 

● Réunion avec un chercheur au sujet d'un projet d'ANR 

● Entretien avec les chercheuses Sandrine Bubendorff et Caroline Rizza qui travaillent 

sur la création et la circulation de l'info en temps de crise 

● Réunion avec le député François Ruffin 

● Réunion avec la députée européenne Gwendoline Delbos-Corfield 

● Présentation "Wikipédia & Afrique" lors du Public Commons Day au Paris 

Peer-to-Peer Festival 

● Séminaire sur la modération des contenus dangereux en ligne organisé par 

Renaissance numérique 

Billets de blog 

● Loi contre la cyberhaine : étude de cas de Wikipédia et les établissements scolaires 

● Paris Musées : le choix déterminant de l’open content 

● Rapport de la Cour des comptes sur les musées nationaux 

● Top 20 des articles Wikipédia les plus lus en 2019 

● Ouverture des données culturelles à Marseille 

● Biais de genre : Wikipédia aussi imparfaite que la société 

● Pourquoi l’article Wikipédia de Karine Lacombe a été supprimé ? 

● Un règlement européen débattu depuis 15 mois... 

● Images des musées nationaux : une réformette pour ce grand chantier du Musée du 

21e siècle ? 

● Lettre ouverte au ministère de la Culture 

● Redevance pour l’indexation d’images : respect des créateurs 

● Concilier respect de la propriété intellectuelle et promotion de la licence libre 

● Communiqué de presse loi avia 
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Lettres ouvertes 

● Lettre ouverte de 12 organisations au sujet de la proposition de loi visant les 

contenus haineux en ligne 

● Lettre ouverte « Covid-19 – Pour du libre et de l’open en conscience » avec de 

nombreux acteurs des mouvements du libre, de l’open 

(source/science/data/hardware) et des communs 

● Lettre ouverte à l'occasion de la Journée mondiale de la propriété intellectuelle 

● Lettre ouverte de la communauté au sujet du rebranding 

Divers 

● Poursuite de la création et mise à jour des pages méta pour expliquer les actions de 

plaidoyer  

● Nouvelle page meta consacrée aux chiffres clefs du mouvement 

● Mise à jour de la déclaration au répertoire des représentants d'intérêts de la Haute 

autorité pour la transparence de la vie publique 

 

 

Pour le conseil d’administration, 

Pierre-Yves Beaudouin 

Président 
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